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Estreante em Olimpí-
adas, curitibano subiu 
no pódio após dispu-
tar final com outros 
dois brasileiros

O brasileiro Augusto 
Akio conquistou 
nesta quarta-feira 
(7) a medalha de 

bronze no skate park da 
Olimpíada de Paris 2024. 
Esta foi a estreia do curi-
tibano de 23 anos em  
Jogos Olímpicos.

Akio garantiu o pódio com 
uma nota 91.85, registrada 
em sua terceira volta na final. 
O pódio foi completado pelo 
australiano Keegan Palmer, 
bicampeão olímpico e que 
levou o ouro com 93.11, e o 
estadunidense Tom Schaar, 
com uma nota de 92.33.

O Brasil conseguiu classi-
ficar seus três competidores 
para a decisão do skate stre-
et. Pedro Barros, prata em 
Tóquio 2020, ficou perto de 
voltar a conquistar uma me-
dalha. Sua melhor nota na 
final foi 91.65, terminando 
em quarto lugar, logo atrás 
de Augusto Akio.

Luigi Cini, o outro brasi-
leiro, terminou na sétima 
colocação, com 76.89 como 
melhor nota.

Pedro Barros, medalha de prata em Tóquio 2020, está em Paris 2024 e conseguiu vaga para a final

Paris 2024
Augusto Akio conquista o bronze 
no skate park em Paris 2024

Agora, o esporte brasileiro 
tem cinco medalhas no ska-
te, modalidade que estreou 
no programa olímpico em 
Tóquio: Rayssa Leal, prata no 
street em 2020 e bronze em 
2024; Kelvin Hoefler, prata 
no street em 2020; Pedro 
Barros, prata no park em 
2020; e Augusto Akio, bron-
ze no park na atual edição.

“Japinha”, como é conhe-
cido o skatista paranaense, 
falou sobre a responsabili-
dade de representar o país 
nos Jogos.

Você está carregando uma 
nação no peito contigo, na 
sua apresentação. E isso só 
me estimula a ser melhor 
a cada dia, como pessoa, 
como atleta, comigo mesmo 
e com os outros

Augusto Akio, em outu-
bro de 2023

Apesar de fazer parte da 
equipe brasileira em Paris, 
Akio revelou que não era 
muito ligado em esportes 
olímpicos quando criança.

“Eu sabia quem era o Mi-
chael Phelps, a Daiane do 
Santos, mas gostava mes-
mo era de skate. Hoje em 
dia tenho mais interesse em 
outros esportes”, afirmou.

Se antes havia desinte-
resse por parte do skatista, 
agora já não há como esca-
par: Augusto Akio está na 
história da Olimpíada.

LUIZA MORES / COB

Duda e Ana Patrícia garantem 
disputa por medalha

Almir dos Santos avança à final Com drama, Alison dos 
Santos se classifica à final

Duda e Ana Patrícia estão na 
semifinal do vôlei feminino

Almir dos Santos disputa a 
eliminatória em Paris 2024

Brasileiro não conseguiu vaga direta e contou com 
tempos piores nas outras baterias para avançar

Duda e Ana Patrícia estão 
na semifinal do vôlei de 
praia feminino da Olim-
píada. Nesta quarta-feira 
(7), as brasileiras venceram 
Tina Graudina e Anastasija 
Samoilova, da Letônia, e 
se garantiram na disputa  
por medalha.

As atletas do Brasil derro-
taram as adversárias por 2 
sets a 0, parciais de 21/16 
e 21/11.

Na semifinal, Duda e 
Ana Patrícia enfrentarão 
as australianas Mariafe 
Artacho e Taliqua Clancy. 
A partida acontece nes-
ta quinta-feira (8), às 16h  
(de Brasília).

As letãs Tina e Anastasija 

A final do salto triplo da 
Olimpíada de Paris 2024 
contará com um atleta do 
Brasil. Almir dos Santos ga-
rantiu a vaga nesta quarta-
-feira (7) após se classifi-
car entre os 12 melhores 
colocados na eliminatória.

A decisão da modali-
dade do atletismo será 
transmitida pela TV Globo, 
SporTV, CazéTV e Olym-
pics.com.

O brasileiro atingiu 
17.06m em seu segundo 
salto, fazendo o 5º melhor 
resultado entre 32 com-
petidores. Almir foi quem 
saltou mais longe abaixo 
da marca mínima para ga-
rantir a classificação dire-
ta, que é de 17,10m.

Atual campeão olímpico, 

Alison dos Santos terá a 
oportunidade de brigar pela 
sua segunda medalha olím-
pica. Nesta quarta-feira, 7, 
o medalhista de bronze em 
Tóquio-2020 passou sufoco 
na semifinal, mas garantiu 
vaga na grande decisão dos 
400m com barreiras nos Jo-
gos de Paris-2024.

Piu competiu na primeira 
das três baterias da semifi-
nal e não conseguiu a vaga 
direta. Apenas dois primei-
ros avançam automatica-
mente e o brasileiro termi-
nou na terceira colocação 
com 47s95. Atual campeão 
olímpico e mundial, o no-
rueguês Karsten Warholm 
venceu com 47s67, seguido 
pelo francês Clement Ducos 
com o tempo de 47s85.

VÔLEI DE PRAIA SALTO TRIPLO 400M COM BARREIRA

começaram surpreenden-
do e chegaram a abrir 6 a 
0 no primeiro set. Depois 
disso, só deu Brasil.

A dupla brasileira se re-
cuperou ainda na primeira 
etapa, e contando com os 
bloqueios da gigante Ana 
Patrícia, virou e abriu van-
tagem no placar, 21 a 16.

No último set, Duda e 
Ana Patrícia confirmaram 
o favoritismo e dominaram 
as adversárias. As brasilei-
ras fecharam o jogo em 
21 a 11 e se classificaram 
para a semifinal do vôlei 
feminino na Olimpíada.

As brasileiras estão invic-
tas e ainda não perderam 
nenhum set na competição.

Pedro Pichardo, de Portu-
gal, foi quem saltou mais 
longe: 17,44m. Outros que 
ultrapassaram a marca 
mínima foram Alejandro 
Díaz Fortun, da Espanha 
(17,24m), Mané Salif, dos 
Estados Unidos, e Hugues 
Zango, de Burkina Faso 
(ambos com 17,16m).

Onde assistir à final do 
salto triplo

TV: Globo e SporTV
Streaming: CazéTV (You-

Tube) e Olympics.com

Ficha técnica da final 
do salto triplo

Data: 9/8/2024
Horário: 15h13 (horário 

de Brasília)
Fase: Final

Restou para o brasileiro 
torcer para que as outras 
séries tivessem tempos 
piores para que ele con-
seguisse avançar com um 
dos dois melhores entre 
aqueles que não se classi-
ficam diretamente.

Para a sorte do brasileiro, 
as duas baterias seguintes 
foram mais lentas, e ele 
conseguiu avançar para a 
final de sexta-feira, 9, às 
16h45 (horário de Brasília). 
Alison ficou com o quarto 
melhor tempo entre todas 
as baterias da semifinal.

Matheus Lima também re-
presentou o Brasil na semi 
dos 400m com barreiras. Ele 
competiu na terceira bateria 
e acabou eliminado com o 
tempo de 49s08.REUTERS/Esa Alexander

Miriam Jeske/COB
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Precisamos continuar reforçando a importância do cuidado e da promoção da saúde 
para a população brasileira”. Foi dessa forma que a ministra Nísia Trindade abriu o evento 
em comemoração ao Dia Nacional da Saúde. A ação aconteceu nesta quarta-feira (7), 
no estacionamento do edifício sede do ministério, e teve o objetivo de conscientizar as 
pessoas a adotarem um estilo de vida mais saudável.

Destaque De olho
DIVULGAÇÃO 

O ministro Nunes Marques, do Supremo Tribunal Federal (STF) decidiu prorrogar 
por mais 45 dias a tentativa de conciliação entre a União e a Eletrobras, sobre a 
participação do Governo Federal no Conselho de Administração após a privatização 
da companhia.

Marques atendeu a pedidos da Advocacia-Geral da União (AGU) e da própria Ele-
trobras, feitos na semana passada. É a segunda vez que o ministro prorroga o prazo 
para a conciliação.

Editorial

Independentemente 
do resultado no sába-
do, se ouro ou prata, 
a seleção feminina de 
futebol do Brasil deixa 
um grande exemplo de 
força e resistência para os 
brasileiros nestes jogos 
de Paris.

De humilhadas a exal-
tadas pelas adversárias, 
as meninas, que perde-
ram Marta no momento 

decisivo, deram a volta 
por cima e mostraram a 
resiliência da mulher bra-
sileira, que no dia-a-dia 
trabalha, cuida da casa, 
cria os filhos e muitas 
vezes não é reconhecida.

As mulheres nesses 
jogos estão dando um 
show. Rebeca Andrade, 
as meninas do vôlei, Be-
atriz Souza, deixam Paris 
glorificadas. Fica a prova 

de que o Brasil sempre 
foi movido pela força de-
las, que merecem todo o 
nosso respeito.

LEI 
A Lei nº 11.340/2006, 

conhecida como Lei Ma-
ria da Penha, foi sancio-
nada há exatos 18 anos, 
pelo então presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva. 
O nome homenageia a 

biofarmacêutica cearen-
se Maria da Penha Maia 
Fernandes que sofreu 
duas tentativas de ho-
micídio pelo marido, em 
1983, e se tornou ati-
vista da causa do com-
bate à violência contra  
as mulheres.

Mas até hoje está mui-
to longe de fazer valer 
a segurança das nossas 
mães, esposas, filhas, 

amigas. É preciso criar 
políticas de segurança e 
de apoio às agredidas. 

E aumentar a pena  
aos covardes. 

DEBATE 
Nesta  quinta Manaus 

terá o primeiro deba-
te entre os candidatos, 
ainda na expectativa de 
saber quantos candida-
tos serão contemplados.

Resiliência  

Reforma tributária e a importância das campanhas de notas fiscais  

Para o Auditor Fiscal Sérgio 
Figueiredo, a importância da 
exigência do documento fiscal 
pela população, em todas as 
suas aquisições de bens e servi-
ços, foi reconhecida no projeto 
de regulamentação da Reforma 
Tributária com uma novidade 
que promete reforçar as cam-
panhas já existentes em vários 
estados e municípios, tal como 
a Nota Fiscal Amazonense.

O projeto prevê a destinação 
de até 0,05% da arrecadação 
total dos novos tributos, IBS 
(estadual e municipal) e CBS 
(federal), que substituirão os 
atuais ICMS, ISS, PIS e COFINS, 
para a realização de grandes 
sorteios, com premiação em 
dinheiro para os cidadãos que 
exigirem a nota.

Segundo o Ministério da 
Fazenda, os recursos poderão 
atingir até R$ 700 milhões por 
ano, o que tornaria possível, por 
exemplo, realizar várias “mega-
-senas da cidadania fiscal”, com 
geração de bilhetes eletrônicos 
e regras que permitam equalizar 
as chances das várias faixas de 
renda da sociedade, tal como já 
ocorre pioneiramente na cam-
panha do Estado do Amazonas 
desde 2015.

Os detalhes operacionais des-
ses sorteios ainda deverão ser 
definidos entre os Estados e o 
Governo Federal, mas a certeza 
é de que os cidadãos terão 
ainda mais chances de serem 
contemplados pelo exercício 
de sua cidadania fiscal, conso-

lidando e valorizando esse tipo 
de campanha e aumentando  
a arrecadação.

Os consumidores serão fun-
damentais para o aumento da 
arrecadação. Para aqueles que 
questionam a importância de 
campanhas e da exigência da 
nota fiscal, eis algumas informa-
ções: devemos pedir a nota nas 
nossas compras e serviços por 
uma questão de cidadania, pois 
é um direito do cidadão consu-
midor, e a emissão é uma obriga-
ção legal das empresas, além de 
impedir que os estabelecimen-
tos comerciais soneguem im-
postos, ou pratiquem o que cha-
mamos de concorrência desleal. 
   A nota fiscal é a maior prova 
da compra, que mostra onde 
e quando o consumidor o ad-
quiriu, comprovando que não é 
produto de roubo, furto, con-
trabando ou descaminho. Além 
disso, esse documento fiscal é a 
sua garantia no caso de compras 
de mercadorias e serviços.

Parte do que você pagou 
é imposto, já que o valor do 
ICMS já vem embutido no va-
lor total da compra, devendo 
o estabelecimento vendedor 
repassar mensalmente aos co-
fres públicos este montante 
pago pela sociedade, e que 
deve obrigatoriamente ser de-
volvido aos cidadãos na for-
ma de serviços públicos nas 
áreas da saúde, educação, 
segurança, saneamento, trans-
portes, urbanização, lazer, etc. 
   Nunca é demais lembrar que 

os servidores públicos federais, 
estaduais e municipais recebem 
os seus salários graças ao recebi-
mento dos impostos e que toda 
a máquina pública só se movi-
menta graças a esses recursos.

Esses documentos assegu-
ram o direito de registrar re-
clamação nos Órgãos de Defesa 
do Consumidor, mostrando que 
sua compra está corretamente 
formalizada em um documento 
que lhe certifica todos os direitos 
de consumidor, além de evitar 
a evasão fiscal e perdas para  
a sociedade.

Com isso, ao exigir esse do-
cumento, o cidadão estará aju-
dando pessoas carentes que 
não podem pagar uma consulta 
médica, um hospital, uma escola 
particular ou ter uma moradia, 
lembrando que quanto mais o 
Estado arrecada, maior deve 
ser o investimento em políticas 
públicas voltadas para o bem 
estar da coletividade.

Por fim, vale lembrar que do 
total arrecadado mensalmente 
no Amazonas, 25% é rateado 
entre os 62 municípios, e que 
é papel de cidadãos e em-
presários fazer com que esses 
recursos sejam recolhidos a fim 
de que os municípios sejam 
beneficiados e que as riquezas 
e recursos não circulem apenas 
na capital, até porque muitos 
deles dependem quase que 
exclusivamente desses repas-
ses. Mais um motivo para que 
nos municípios também se peça  
a nota.

Augusto Cecílio
Auditor fiscal e professor

O Produto Interno Bruto 
(PIB) é um dos principais 
indicadores econômicos de 
um país, representando a 
soma de todos os bens 
e serviços produzidos em 
determinada região du-
rante um período de tem-
po. No Brasil, as capitais 
desempenham um papel 
fundamental na economia, 
concentrando grande parte 
das atividades produtivas e 
comerciais do país.

Com isso, é interessante 
analisar quais são as capi-
tais que lideram o ranking 
do PIB brasileiro. Segundo 
dados do Instituto Brasileiro 
de Geografia e Estatística 
(IBGE), as dez capitais com 
maior PIB no país são:

1. São Paulo (SP): Com um 
PIB estimado em mais de 
R$ 800 bilhões, São Paulo 
se destaca como a capital 
mais rica do Brasil. A cida-
de é um importante centro 
financeiro, industrial e co-
mercial, além de contar com 
uma ampla diversidade de 
setores produtivos.

2. Rio de Janeiro (RJ): O 
Rio de Janeiro é a segunda 
capital com maior PIB do 
Brasil, com uma economia 
diversificada que englo-
ba indústrias, comércio, 
serviços e turismo. O PIB 
da cidade ultrapassa os  

R$ 300 bilhões.
3. Brasília (DF): A capi-

tal federal é conhecida 
por abrigar o governo e 
os órgãos públicos do país, 
mas também se destaca por 
ter uma economia diver-
sificada e uma renda per 
capita elevada. O PIB de 
Brasília gira em torno dos  
R$ 230 bilhões.

4. Belo Horizonte (MG): 
A capital de Minas Gerais 
possui uma economia ro-
busta, com destaque para 
os setores de indústria, co-
mércio e serviços. O PIB de 
Belo Horizonte ultrapassa 
os R$ 120 bilhões.

5. Manaus (AM): A capital 
do Amazonas se destaca 
pela Zona Franca de Ma-
naus, um polo industrial que 
atrai investimentos e gera 
empregos na região. O PIB 
de Manaus está em torno 
dos R$ 80 bilhões.

6. Curitiba (PR): A capi-
tal paranaense possui uma 
economia diversificada, 
com destaque para os se-
tores de serviços, comércio 
e indústria. O PIB de Curitiba 
ultrapassa os R$ 70 bilhões.

7. Porto Alegre (RS): A 
capital gaúcha é um impor-
tante centro econômico do 
sul do país, com destaque 
para os setores de serviços, 
comércio e indústria. O PIB 

de Porto Alegre está em 
torno dos R$ 60 bilhões.

8. Salvador (BA): A capital 
baiana possui uma econo-
mia diversificada, com des-
taque para o turismo, co-
mércio, serviços e indústria. 
O PIB de Salvador ultrapassa 
os R$ 50 bilhões.

9. Fortaleza (CE): A ca-
pital cearense se destaca 
pelo setor de serviços e 
pela presença de indústrias 
variadas, como têxtil, calça-
dista e alimentícia. O PIB de 
Fortaleza está em torno dos 
R$ 40 bilhões.

10. Recife (PE): A capital 
pernambucana possui uma 
economia diversificada, 
com destaque para os se-
tores de serviços, comércio 
e indústria. O PIB de Recife 
ultrapassa os R$ 30 bilhões.

É importante ressaltar que 
o PIB não é o único indi-
cador de desenvolvimento 
econômico de uma região, 
mas ele reflete a capacidade 
produtiva e o potencial de 
crescimento de uma de-
terminada área. Com base 
nesse ranking, é possível 
observar a importância 
das capitais na economia 
brasileira e a diversificação 
dos setores produtivos que 
impulsionam o desenvolvi-
mento dessas regiões. Exija 
o CRECI.

Bacharel em Adm Empresas FGV-Sp,  Pós Graduado em Marketing ISAE Am, Pós Graduado e Metodologia 
do Ensino Superior Fametro, Vice-Presidente CRECI Am 18° Região, Corretor há 15 anos.

CRECI 2131PF

@khaledhauachejr
hauache@gmail.com 

92 99122-1000Khaled Hauache

AS DEZ CAPITAIS COM MAIOR PIB NO BRASIL 
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Cidades

Setor produtivo do 
ramal do Pau Rosa, na 
zona rural, também 
recebeu itens como 
alevinos, mudas de 
café, citros e kits de 
casa de farinha

O governador Wil-
son Lima assinou, 
nesta quarta-
-feira (07/08), os 

editais para o pagamento 
de subvenções econômi-
cas da borracha, juta e 
malva, pirarucu e piaça-
va. Neste ano, o Governo 
do Amazonas vai destinar 
mais de R$ 3,4 milhões em 
recursos para as cadeias 
produtivas. Na ocasião, 
produtores rurais também 
receberam itens para in-
centivo de atividades agrí-
colas na área do ramal do 
Pau Rosa, quilômetro 21 
da BR-174, na zona rural 
da capital.

“Eu acredito muito na ati-
vidade que é desenvolvida 
na zona rural. Eu acredito 
muito no setor primário, 
porque o nosso povo tem 
vocação para o setor pri-
mário e ele é uma das 
poucas atividades em que 
toda a família está envol-
vida, independentemente 
da profissão do restante 
dos familiares”, disse o 
governador Wilson Lima.

Conforme a Agência de 
Desenvolvimento Susten-
tável do Amazonas (ADS), o 
recurso será dividido para 
cada subvenção, conforme 
a necessidade. Juticulto-
res, produtores de malva, 
manejadores de pirarucu, 
extrativistas da borracha 
e piaçabeiros devidamen-
te legalizados poderão se 

Produtores rurais também receberam itens para incentivo de atividades agrícolas na área do ramal do Pau Rosa

ALEX PAZUELLO/SECOM

Governador Wilson Lima destina R$ 3,4 milhões 
para subvenções de produtores rurais do AM

credenciar nos editais de 
chamamento público pelo 
site da do órgão (www.ads.
am.gov.br).

“Este edital já está dis-
ponível no site da ADS e 
fica aberto por 30 dias. É 
uma ação que beneficia 
muitos produtores, mane-
jadores e extrativistas. Eles 
recebem o benefício do 
Estado em cima do quilo 
comercializado”, explicou 
a diretora-presidente da 
ADS, Michelle Bessa.

Em Manaus, o creden-
ciamento poderá ser rea-
lizado de forma presencial 

Luciano Marques foi um 
dos produtores benefi-
ciados com os alevinos 
de tambaqui ofertados  
pela Sepror.

 “Há bastante tempo eu 
venho recebendo ajuda 
com os alevinos. É uma 
felicidade de sempre estar 
sendo contemplado com 
as coisas que o governo 
vem oferecendo para os 
produtores. Isso é impor-
tante porque aqui a gente 
trabalha com a produção 
de alimentos para sus-
tentar a nossa família”, 
pontuou o piscicultor.

A entrega de materiais 
incluiu, ainda, cinco kits 
de casa de farinha, be-
neficiando quatro asso-
ciações: Associação dos 
Agricultores Rurais Cin-
turão Verde; Associação 
Agro Comunitária dos 
Moradores do Ramal do 
Pau-Rosa; Associação dos 
Moradores da Comunida-
de São Sebastião; e As-
sociação dos Assentados 
Moradores e Trabalhado-
res na Agricultura Familiar 
do Ramal São José do PA 
Tarumã Mirim.

O recurso destinado 
para os kits da casa de 
farinha é na ordem de 
R$ 7,6 mil. Cada kit é 
composto por um cevador 
com motor, motobomba, 
prensa, balança e tachos.

O Governo do Amazo-
nas, por meio do Idam, 
também entregou 56 do-
cumentos para produto-
res rurais do ramal do Pau 
Rosa. Entre os registros 
emitidos estão 34 Car-
tões do Produtor Primá-
rio (CPP) e 22 Cadastros 
Nacionais da Agricultura 
Familiar (CAF), documen-
tos indispensáveis para o 
exercício das atividades 
do setor primário.

na sede da ADS, localizada 
na avenida Carlos Drum-
mond de Andrade, bairro 
Japiim, zona sul da capital. 
No interior, as habilita-
ções poderão ser realiza-
das nas unidades locais 
do Instituto de Desenvol-
vimento Agropecuário e 
Florestal Sustentável do  
Amazonas (Idam).

O Governo do Estado 
também vai disponibili-
zar o credenciamento na 
forma digital, via e-mail, 
pelos endereços: borra-
cha.ads@gmail.com, juta-
emalva.ads@gmail.com, 

piaçava.ads@gmail.com e 
pirarucu.ads@gmail.com.

Pagamento
Em 2023, o Governo do 

Amazonas realizou, pela 
primeira vez, o pagamento 
simultâneo das subven-
ções econômicas da juta 
e malva, borracha, piaçava 
e pirarucu. Ao todo, foram 
destinados cerca de R$ 3,9 
milhões em recursos, be-
neficiando 21 municípios e 
alcançando mais de 3 mil 
pessoas entre juticultores, 
extrativistas e manejado-
res de pirarucu.

Entregas
Incentivando a agricul-

tura familiar, o governa-
dor Wilson Lima acompa-
nhou a entrega de itens 
agrícolas para produtores 
rurais da área do ramal 
do Pau Rosa por meio da 
Secretaria de Estado de 
Produção Rural (Sepror). 
No local, foram repassa-
dos 30 mil alevinos e 4,8 
mil mudas de café e citros 
(laranja e limão). O inves-
timento é na ordem de 
R$ 66 mil e atenderá 160 
produtores rurais.

Piscicultor há 15 anos, 

redacao@vanguardadonorte.com.br |  Da redação

Gratidão é o sentimento que une 92 pessoas 
beneficiadas no Amazonas em 1 ano

SES-AM treina equipes para atuação na 
nova maternidade de Presidente Figueiredo 

No primeiro ano de trans-
plantes renais disponibiliza-
dos pelo Governo do Amazo-
nas no Hospital Delphina Aziz, 
os pacientes que receberam 
um novo rim compartilham 
suas experiências, marcadas 
por gratidão.  Fabiano José 
Afonso, de 67 anos, é um 
desses pacientes. O enge-
nheiro-agrônomo expressou 
gratidão pela oportunidade 
de fazer o procedimento em 
dezembro de 2023 e recupe-
rar a qualidade de vida.

“Eu estou com o pedaço da 
minha filha aqui. Uma cicatri-
zação que você nem perce-
be nada. Não tive nenhuma 
intercorrência. Depois que 
eu tive alta, eu nunca mais 
voltei aqui a não ser para 
consulta e exame. Maravilha, 
muita gratidão”, comparti-
lhou Fabiano.

O autônomo Ronaldo Lou-
renço da Silva, de 51 anos, 
também comemora o suces-
so do seu transplante renal, 
realizado há um ano. “Foi 
maravilhoso. Correu tudo 
bem, saí no dia certo, após 
sete dias de internação. Só 
tenho a agradecer a Deus 

Secretaria de Estado de 
Saúde do Amazonas (SES-
-AM) capacitou as equipes 
que irão atuar na Mater-
nidade Eleíta Almeida, em 
Presidente Figueiredo (a 
117 quilômetros de Ma-
naus), inaugurada na noite 
de terça-feira (06/08). A 
secretária estadual de Saú-
de, Nayara Maksoud, que 
participou da solenidade, 
reforçou que o trabalho 
de qualificação realizado 
pela SES-AM teve como 
objetivo a implantação de 
serviços essenciais para a 
garantia da qualidade da 
assistência na unidade.

A maternidade municipal 
tem a expectativa de reali-
zar, em média, 500 proce-
dimentos por ano, garan-
tindo assistência segura e 
adequada às gestantes, em 
partos normais ou de risco, 
no município. Nayara Mak-
soud destacou que o trei-
namento dos profissionais 
da nova maternidade foi 
realizado pelas equipes da 
Gerência da Rede Materno 
Infantil, Coordenação de 
Saúde da Criança, Coor-

pela oportunidade que ele me 
deu mais uma vez, e à minha 
irmã, que se comprometeu a 
doar para mim. É um milagre 
o que aconteceu na minha 
vida. Eu sou um novo homem”,  
relatou Ronaldo.

O procedimento, pioneiro 
na rede pública do estado, foi 
realizado em julho de 2023 e, 
desde então, mais de 90 trans-
plantes foram realizados. O 
governador Wilson Lima par-
ticipou da cerimônia de come-
moração, onde anunciou que, 
a partir de 2025, o Amazonas 

denação de Saúde da Mu-
lher e Secretaria Executiva 
Adjunta de Regionalização 
(SEAR) da SES-AM.

“A Secretaria de Saúde 
organizou todo o traba-
lho da Maternidade Eleíta 
Almeida, para que, no mo-
mento do atendimento, a 
gestante possa ter garan-
tida uma atenção huma-
nizada. Parabéns à gestão 

também ofertará cirurgias de 
transplante de fígado.

Conforme a Secretaria de 
Estado de Saúde (SES-AM), 
em um ano de atividade, o 
Hospital Delphina Aziz re-
alizou 92 transplantes re-
nais, sendo 84 provenientes 
de doadores vivos e 8 de 
doadores falecidos. Até o 
momento, não foi registra-
do nenhum caso de rejeição 
ao procedimento e nenhum 
óbito. A partir de 2025, o 
Estado também vai oferecer 
transplante de fígado.

municipal, pela entrega da 
unidade. É o SUS cada vez 
mais forte em nosso Esta-
do”, declarou a secretária 
Nayara Maksoud.

A construção da materni-
dade contou com recursos 
de emendas parlamentares 
dos deputados João Luiz, 
no valor de R$ 1,050 mi-
lhão, e Mário César Filho 
(UB), de R$ 500 mil.

TRANSPLANTES RENALPRIMEIRA MATERNIDADE 

A partir de 2025, estado também oferecerá cirurgia de transplante de fígado
A unidade tem a expectativa de realizar, em média, 500 partos por ano, 
garantindo assistência segura e adequada

Alex Pazuello /Secom

Evandro Seixas/SES-AM



PC-AM apreende mais de duas 
toneladas de equipamentos eletrônicos

Policiais civis do 1º 
Distrito Integrado de 
Polícia (DIP) defla-
graram, na madru-

gada desta quarta-feira 
(07/08), a Operação Sabre, 
que resultou na apreensão 
de mais de duas toneladas 
de equipamentos eletrôni-
cos avaliados em mais de 
R$ 2 milhões. Na ocasião, 
Amaury Ambrósio da Silva 
e Victor Nascimento de 

Souza foram presos, e um 
adolescente de 16 anos 
foi apreendido na aveni-
da Torquato Tapajós, zona 
norte de Manaus.

O delegado Cícero Túlio, 
titular do 1º DIP, explicou 
que a Operação Sabre faz 
parte de um trabalho de mo-
nitoramento realizado em 
relação aos membros de um 
grupo criminoso que atua-
va com pirataria nos leitos 
dos rios Negro e Solimões. 
A equipe da unidade poli-
cial iniciou as investigações 
após tomar conhecimen-
to dos roubos cometidos  
pelos criminosos.

Dois homens foram 
presos e um adoles-
cente apreendido

“Com as provas colhidas 
de que o grupo realizava 
assaltos em embarcações 
de carga oriundas dos por-
tos da capital, iniciamos as 
investigações. Com o avan-
ço, tomamos conhecimen-
to de que, nesta madru-
gada, eles teriam atuado 
em mais um roubo de um 
barco que naufragou nas 
proximidades do municí-
pio de Itacoatiara (a 176 
quilômetros de Manaus). 
Na ocasião, eles subtraí-
ram centenas de produ-
tos eletrônicos”, informou 
o delegado.

Segundo a autoridade 

Amaury e Victor responderão 
por roubo majorado, associa-
ção criminosa, corrupção de 
menores e porte ilegal de arma 
de fogo de uso restrito

policial, a partir das in-
formações colhidas, foi 
iniciado o monitoramen-
to, identificado o trajeto 
que fariam e confirmado 
que parte dos materiais 
subtraídos já estava sendo 
transportada para Manaus, 
no compartimento de  
um caminhão.

“Em campana, foi possí-
vel localizar e interceptar 
o veículo na Avenida Tor-
quato Tapajós, zona norte. 
No momento, também foi 
encontrada em posse dos 
autores uma submetralha-
dora de fabricação artesa-
nal”, explicou Cícero Túlio.

Procedimentos
Amaury e Victor respon-

derão por roubo majora-
do, associação criminosa, 
corrupção de menores 
e porte ilegal de arma 
de fogo de uso restri-
to e ficarão à disposição  
da Justiça.

Já o adolescente respon-
derá por ato infracional 
análogo aos mesmos cri-
mes, exceto corrupção de 
menores. Ele foi encami-
nhado à Delegacia Espe-
cializada em Apuração de 
Atos Infracionais (Deaai), 
e ficará à disposição do 
Juizado Infracional.

DIVULGAÇÃO
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PC-AM prende três homens por envolvimento 
em roubo a clínica odontológica

DIVULGAÇÃO

A Polícia Civil do Amazonas 
(PC-AM), por meio do 22º 
Distrito Integrado de Polícia 
(DIP), prendeu, nesta quarta-
-feira (07/08), três indivídu-
os por envolvimento em um 
roubo a uma clínica odon-
tológica, localizada no con-
junto Vieiralves, bairro Nos-
sa Senhora das Graças, zona 
centro-sul. O crime ocorreu 
na madrugada do dia 5 de 
junho deste ano.

Os presos foram identifica-
dos como Gabriel Henrique 
Gomes da Silva, 22, Marco 
Aurélio Santos Nascimento, 
20, e Robert Klinger de Oli-
veira Pimentel, 30. As prisões 
ocorreram no bairro São José 
Operário, zona leste.

Conforme o delegado 
Adriano Félix, titular do 22º 
DIP, o crime foi planejado 
por um homem de 26 anos, 
que já havia sido paciente da 
clínica. Além dele e dos três 
indivíduos presos, o crime 
contou com a participação de 
mais três homens, de idades 
entre 20 e 23 anos.

“Além dele, Robert Klin-
ger e outros dois indivíduos 
também já tinham frequen-

BAIRRO SÃO JOSÉ

tado a clínica. Segundo o 
depoimento de um dos en-
volvidos, os autores queriam 
roubar uma quantia de 50 
mil reais, que supostamente 
estaria guardada na clínica”, 
disse o delegado.

Segundo o delegado, na 
ocasião do crime, Robert 
Klinger estava na clínica 
para receber atendimen-
to odontológico, enquan-
to passava as informações 
sobre a movimentação do 

local para os demais.
“Depois que os infratores 

tiveram acesso às dependên-
cias da clínica, eles renderam 
as vítimas e foram bastante 
violentos com elas. Os indi-
víduos roubaram celulares, 
quantias de dinheiro, joias 
e outros pertences dos pa-
cientes. Quanto aos 50 mil 
reais, não havia esse valor na 
clínica”, disse Adriano Félix.

Segundo o delegado, 
Gabriel Henrique e Robert 
Klinger foram alvos de cum-
primento de mandados de 
prisão e Marco Aurélio foi 
flagranteado por posse irre-
gular de munição.

“O mentor e os outros en-
volvidos foram levados à de-
legacia, onde foram ouvidos 
e serão indiciados por roubo 
majorado. Iremos represen-
tar à Justiça pelas prisões 
deles, mas enquanto isso eles 
responderão ao processo em 
liberdade”, falou o delegado.

Procedimentos
Todos os infratores res-

ponderão por roubo majo-
rado e ficarão à disposição 
do Poder Judiciário.

Os autores renderam as vítimas 
e roubaram celulares, quantias de 
dinheiro, joias e outros pertences

PM-AM prende três homens 
envolvidos com tráfico de drogas

DIVULGAÇÃO

A Polícia Militar do Amazonas 
(PMAM), prendeu três homens, 
de 20, 21 e 23 anos, e apreendeu 
entorpecentes, entre maconha, 
cocaína e oxi, em ocorrências re-
gistradas na terça-feira (06/08), 
na zona oeste de Manaus e no 
município de Manacapuru (a 68 
quilômetros da capital).

Na primeira ocorrência, regis-
trada na zona oeste, a equipe 
policial das Rondas Ostensivas 
Cândido Mariano (Rocam) re-
alizava patrulhamento no bair-
ro Tarumã, por volta das 18h, 
quando abordou um homem. 
Com ele, os policiais militares 
encontraram duas porções de 
cocaína, uma porção de oxi, 
um aparelho celular, um cordão 
amarelo e R$ 44 em espécie.

Em outra ocorrência na zona 
oeste, PMs da 21ª Companhia 
Interativa Comunitária (Cicom) 
prenderam um homem com 
drogas e dinheiro. A aborda-
gem ocorreu no beco Itapu-
ranga, bairro São Jorge, após 
denúncia anônima.

Durante a ação policial foram 
apreendidos 38 pinos de coca-
ína, 108 cigarros de maconha, 

23 gramas de oxi, além de uma 
balança de precisão, um apare-
lho celular e R$ 560 em espécie.

Os presos nas duas ocor-
rências foram conduzidos, 
juntamente com os materiais 
apreendidos, para o 19º Distrito 
Integrado de Polícia (DIP).

Interior
Em Manacapuru, a equipe 

policial do 9º Batalhão de Poli-
ciamento Militar (BPM) efetuou 
a prisão de um homem, de 
20 anos, no bairro Castanhei-

ra, zona urbana do município. 
Após receberem denúncia anô-
nima de que havia um homem 
vendendo drogas nas proxi-
midades de uma residência, 
localizada na rua São José, os 
PMs iniciaram as diligências no 
lugar e abordaram o suspeito.

Com ele foram encontradas 
duas porções de cocaína, duas 
porções de oxi, três porções de 
maconha do tipo skunk, uma 
pedra grande de cocaína, além 
de uma balança de precisão e 
um aparelho celular.

As ações policiais resultaram na apreensão de entorpecentes, balanças 
de precisão e mais de R$ 600 em espécie

OCORRÊNCIAS

Operação Sabre

PM-AM 
recaptura dois 
foragidos da 
Justiça

ZONAS LESTE E OESTE

A Polícia Militar do Amazonas 
(PMAM) recapturou dois foragi-
dos da Justiça, de 29 e 32 anos, 
em ocorrências registradas na 
noite de terça-feira (06/08), nas 
zonas leste e centro-oeste de 
Manaus. Um dos homens tem 
quatro registros criminais, sendo 
dois pelo crime de porte ilegal de 
arma de fogo, um por homicídio 
e um por tráfico de drogas.

Na primeira ação, policiais mi-
litares da Força Tática receberam 
denúncia anônima, por volta das 
21h, de que havia um foragido 
da Justiça na rua Gergelim, bairro 
Jorge Teixeira. Após diligências 
no local, o homem foi identifi-
cado e abordado.

Durante os procedimentos 
policiais, os PMs constataram, 
junto ao Centro de Comunica-
ções Operacionais Policiais Mili-
tares (Cecopom), que o homem 
tinha mandado de prisão em 
aberto. Também foi verificado 
que ele tem quatro passagens 
pela polícia.

Ele foi encaminhado para 
o 14º Distrito Integrado de 
Polícia (Dip).

Em outra ocorrência, policiais 
militares da 10ª Companhia 
Interativa Comunitária (Cicom) 
realizavam patrulhamento de ro-
tina, no bairro Alvorada, quando 
abordaram um homem em atitu-
de suspeita, na rua 12. Durante 
revista pessoal, nada de ilícito 
foi encontrado, no entanto, após 
verificar junto ao Cecopom, foi 
confirmado que o homem tinha 
mandado de prisão em aberto, 
ele foi conduzido para o 19º DIP.

Um dos homens tem passagem 
pela polícia

DIVULGAÇÃO



Política

 Justiça eleitoral ten-
ta dar transparência 
máxima nas eleições 
de outubro

Contra a Fake News, 
o Tribunal Superior 
Eleitoral (TSE) e a 
Associação Nacio-

nal de Editores de Revis-
tas (Aner) lançaram, nesta 
terça-feira (6), na sede do 
Tribunal, em Brasília (DF), 
campanha informativa para 
auxiliar no enfrentamento 
das mentiras nas Eleições 
Municipais de 2024. Com o 
mote “Jornalismo é confiá-
vel, fala nossa língua, pro-
tege da desinformação e 
fortalece a democracia”, a 
iniciativa conta com duas 
cartilhas em formato play-
book – uma para eleito-
ras e eleitores e outra para 
jornalistas – com lingua-
gem adaptada para aten-
der às diferentes regiões do 
país e alcançar um público  
mais amplo.

A campanha contra fake 
news, que tem o slogan “A 
mentira destrói seu voto”, 
também foi realizada em 
parceria com outras 11 
associações e instituições 
relacionadas ao jornalismo 
profissional. “Agradeço aos 
integrantes das áreas do 
conhecimento e, especial-
mente, ao jornalismo res-
ponsável, independente e 
forte do Brasil, que tem 
segurado, com tanta frequ-
ência e com tanto empenho, 
a democracia no país, como 
foi nas últimas eleições de 
2018, 2020 e 2022”, afirmou 
a presidente do TSE, minis-
tra Cármen Lúcia, ao lançar  
a iniciativa.

A ministra lembrou que, 
em 2020, estávamos iso-

Campanha do TSE tenta abrir a mente dos eleitores em todo o Brasil

Eleições: TSE lança cartilha 
para combater fake news 

lados e separados pelo ví-
rus da covid-19. “Em 2022, 
nós estávamos isolados e 
separados por raivas que 
também constituem vírus 
psíquicos, vírus anímicos 
que nos separavam e nos 
isolavam. Este [2024] é 
um ano em que o Brasil 
pode chegar junto, inde-
pendentemente do que se 
pense, do que se vote, de 
qual é a escolha. Agora 
é hora de nos reunirmos 
de novo. Somos um povo 
todo querendo democra-
cia e liberdade para todos, 

especialmente no período 
eleitoral”, declarou Cár-
men Lúcia.

A diretora-executiva da 
Aner, Regina Bucco, desta-
cou a importância do de-
safio proposto pela minis-
tra, que se transformou em 
“missão”. De acordo com 
Regina, “para combater a 
mentira, é preciso cora-
gem”. “Sabemos que criar 
uma mentira é muito barato 
e desmenti-la é muito caro”, 
declarou, ao agradecer a 
contribuição das entidades 
no projeto.

CARTILHA CONTRA 
FAKE NEWS

Criada para orientar elei-
toras e eleitores sobre o 
processo eleitoral e com-
bater a desinformação, a 
cartilha Como Funciona o 
TSE para os Eleitores oferece 
todas as informações neces-
sárias para antes, durante 
e depois do voto. Em 52 
páginas, o material aborda 
as atribuições da institui-
ção nas eleições gerais e 
municipais, a segurança do 
voto e sua importância para 
a democracia, a relação do 

Tribunal com a eleitora e o 
eleitor, o papel das mesárias 
e dos mesários, a segurança 
das urnas eletrônicas, bem 
como oferece informações 
sobre como proceder em 
situações adversas, denun-
ciar irregularidades e che-
car notícias falsas por meio 
da página Fato ou Boato  
do TSE.

Destacam-se, ainda, as 
ações de acessibilidade e 
diversidade, a história das 
urnas eletrônicas e um 
passo a passo para votar 
e acompanhar a apuração 
dos votos. A cartilha in-
clui também um glossá-
rio com termos técnicos e  
suas explicações.

Cartilha para jornalistas
A cartilha Como Funciona 

o TSE para os Jornalistas 
detalha o funcionamen-
to do Tribunal durante o 
processo eleitoral, visando 
auxiliar os profissionais de 
imprensa na cobertura do 
pleito. Explica o sistema de 
tramitação de processos e 
de julgamentos e o papel 
do TSE nas eleições, além 
dos sistemas usados para 
garantir a organização, a 
transparência e a segurança 
do processo.

A publicação também 
elenca as principais deci-
sões recentes do TSE que 
regulamentam aspectos 
específicos da legislação 
eleitoral, como a fraude à 
cota de gênero, as regras 
para o uso de inteligência 
artificial e a proibição de 
conteúdos manipulados na 
propaganda eleitoral. Além 
disso, aborda as ações do 
Programa Permanente de 
Enfrentamento à Desinfor-
mação (PPED), criado em 
2019 para minimizar os efei-
tos das notícias falsas sobre 
as urnas eletrônicas.

   Manaus, quinta-feira 8 de agosto de 20246
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Governadores do Nordeste pressionam Pacheco STF marca audiência por Nikolas 
Ferreira chamar Lula de ladrão Governadores do Nordeste 

pediram nesta quarta-feira (7) 
ao presidente do Senado, Ro-
drigo Pacheco, que os recursos 
do Fundo de Equalização Fede-
rativa (FEF) sejam distribuídos 
pelo mesmo critério de rateio 
do Fundo de Participação dos 
Estados (FPE). A criação do FEF 
é uma das medidas previstas 
no projeto de lei complemen-
tar (PLP) 121/2024, que trata 
da renegociação das dívidas 
dos estados com a União. A 
votação da matéria está pre-
vista para a próxima semana.

Conforme o PLP 121/2024, o 
FEF deve receber o equivalente 
à aplicação da taxa de juros de 
1% sobre o passivo dos estados 
optantes pelo Programa de 
Pleno Pagamento de Dívidas 
dos Estados (Propag). Para a 
presidente do Consórcio Nor-
deste e governadora do Rio 
Grande do Norte, Fátima Be-
zerra, o critério de distribuição 
adotado pelo FPE asseguraria 
isonomia ao rateio do FEF. 
— Os quatro estados superen-
dividados (Minas Gerais, Rio 
Grande do Sul, Rio de Janeiro 
e São Paulo) respondem por 
90% do estoque de dívidas 

O ministro do Supremo 
Tribunal Federal (STF), Luiz 
Fux, marcou uma audiência 
para oferecer um acordo ao 
deputado federal Nikolas 
Ferreira (PL-MG), acusado 
do crime de injúria contra o 
presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva. A reunião será no 
dia 14 de agosto. Fux é o 
relator do caso.

O benefício foi oferecido 
no mês passado após a 
Procuradoria-Geral da Re-
pública (PGR) denunciar o 
parlamentar ao Supremo. 
A medida é adotada em 
crimes cuja punição é baixa. 
Pelo Código Penal, a injúria 
é punida com pena que varia 
de um e seis meses de pri-
são, que pode ser conver-
tida por penas alternativas.  
A denúncia envolve o dis-
curso do deputado duran-
te uma reunião na Organi-
zação das Nações Unidas 
(ONU), em 2023. Nikolas 
chamou Lula de “ladrão” 
e publicou a fala em suas 
redes sociais.

com a União. Contudo, é ne-
cessário que os estados menos 
endividados também sejam 
contemplados nesse processo 
de renegociação. Se isso não 
acontecer, vão se agravar cada 
vez mais as desigualdades so-
cioeconômicas regionais — dis-
se Fátima Bezerra.

O governador do Piauí, Rafael 
Fonteles, também participou 
do encontro na Residência Ofi-
cial do Senado. Ele defendeu 
que o repasse para o FEF seja 
elevado de 1% para 2% sobre 
o passivo dos estados optantes 
Propag. Além disso, Fonteles 
sugeriu que o PLP 121/2024 
autorize a União a renegociar 
dívidas dos estados com ins-
tituições financeiras.

— Os estados que não têm 
dívidas com a União têm dí-
vidas com instituições bancá-
rias, notadamente Banco do 
Brasil, Caixa e BNDES [Banco 
Nacional de Desenvolvimento 
Econômico e Social]. É im-
portante possibilitar que es-
sas dívidas bancárias também 
sejam renegociadas, seja com 
uma carência, com um alon-
gamento no tempo ou com 
uma redução da taxa — disse. 

Na audiência, um repre-
sentante da PGR vai ofe-
recer ao deputado uma 
transação penal, espécie de 
acordo no qual o acusado 
se compromete a cumprir 
medidas determinadas pela 
procuradoria em troca do 
encerramento do processo. 
Com o eventual arquiva-
mento, o parlamentar não 
será condenado. Se o de-
putado não aceitar o acor-
do, o processo seguirá a 
tramitação normal.

Procurado pela Agência 
Brasil após a denúncia fei-
ta pela PGR, o gabinete 
do deputado não retornou 
ao contato feito pela re-
portagem. O espaço segue 
aberto para manifestação.

STF
A Segunda Turma do 

Supremo Tribunal Federal 
(STF) manteve decisão do 
ministro Edson Fachin que 
anulou o recebimento de 
denúncia, pelo Juízo da 13ª 
Vara Federal de Curitiba 

O PLP 121/2024 foi proposto 
pelo presidente Rodrigo Pa-
checo em julho deste ano. 
Além de Fátima Bezerra e Ra-
fael Fonteles, participaram do 
encontro desta quarta-feira 
os governadores de Alagoas, 
Paulo Dantas; do Ceará, Elma-
no de Freitas; e de Pernam-
buco, Raquel Lira. A reunião 
contou ainda com represen-
tantes da Presidência da Re-
pública e do Comitê Nacional 
de Secretários Estaduais de  
Fazenda (Comsefaz).

(PR), contra o empresário 
Humberto do Amaral Carri-
lho, no âmbito da Operação 
Lava Jato. A decisão se deu 
no julgamento de dois re-
cursos apresentados no Ha-
beas Corpus (HC) 233746, 
um da defesa do empresário 
e outro da Procuradoria-
-Geral da República (PGR).

PODERESJUDICIÁRIO

Governadores unem forças no Nor-
deste para tentar aliviar as contas

 Nikolas foi chamado à Justiça para se 
defender sobre o que disse contra Lula
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CAE aprova 
projeto que 
isenta FGTS e 
INSS 

NOVA LEI

Projeto de lei aprovado nesta 
terça-feira (6) na Comissão de 
Assuntos Econômicos (CAE) do 
Senado isenta o pagamento do 
FGTS e do INSS de aposentados 
sejam contratados para empre-
gos formais. O texto agora segue 
para análise do plenário da Casa.

O projeto de lei 3.679 de 2023 
permite a isenção do Fundo de 
Garantia por Tempo de Ser-
viço (FGTS) e da contribuição 
previdenciária de aposentados 
contratados desde que as em-
presas aumentem o número de 
funcionários. Além disso, limita o 
benefício a 5% do total de em-
pregados considerando a folha 
de pagamento do ano anterior 
ao da contratação.

“O objetivo deste projeto de 
lei é estabelecer normas de fo-
mento à contratação de pessoas 
idosas aposentadas. Por meio de 
incentivos às empresas privadas 
para a realização de tais con-
tratações, mediante retirada da 
obrigatoriedade de cobrança de 
FGTS e da contribuição previden-
ciária a essas pessoas”, explicou 
a relatora do projeto, senadora 
Margareth Buzetti (PSD-MT).

O governo se posicionou con-
tra o projeto. O líder do gover-
no no Senado, senador Jaques 
Wagner (PT-BA), defendeu que 
a preocupação maior é com 
desemprego das pessoas mais 
jovens, além de enfatizar que 
o projeto traz impactos para a 
Previdência Social.

“Eu sei que a pessoa já está 
aposentada e não fará jus a 
uma nova aposentadoria. Mas, 
na medida em que ela senta 
no lugar de alguém que não 
está aposentado, evidentemen-
te seria menos uma contribui-
ção e mais problema para a 
Previdência”, disse o líder do 
governo, lembrando que a taxa 
de desemprego de jovens de 18 
a 24 anos é de 16,8%, enquan-
to o da população idosa é de 
cerca de 3%, segundo o IBGE. 



governo e Congresso Na-
cional desde o ano passado 
e, em junho, o Ministério 
da Fazenda enviou uma 
medida provisória que li-
mitava a utilização de cré-
ditos tributários por em-
presas – que foi devolvida   
pelos parlamentares.

Desde então, o Senado 
assumiu a responsabilida-
de de entregar a proposta 

que vai compensar os va-
lores em 2024.

Em compasso de ajustes, 
o projeto segue sem acordo 
– o que complica ainda mais 
a elaboração do PLOA 2025.

O relator do projeto, se-
nador Jaques Wagner (PT-
-BA), afirma, no entanto, 
que ainda não há um enten-
dimento sobre as formas 
de compensar o benefício 

e, por isso, ele ainda não 
apresentou o seu relatório.

Segundo ele, o gover-
no insiste no aumento da 
Contribuição Social sobre 
Lucro Líquido, a CSLL, por 
entender que as medidas 
compensatórias apresen-
tadas pelo Senado não são 
suficientes para recompor 
as receitas da União.

A alternativa da CSLL es-

Economia

Medida a ser aprova-
da este ano não será 
incluída nem em par-
tes, segundo fontes 
envolvidas na elabo-
ração do texto

A equipe econômica 
ainda não bateu o 
martelo sobre qual 
medida de com-

pensação para a desonera-
ção da folha de pagamento 
a 17 setores da economia.

E redução da alíquota pre-
videnciária de municípios 
vai constar no Projeto de Lei 
Orçamentária Anual (PLOA) 
de 2025, a ser apresentado 
no próximo dia 31 de agosto 
ao Congresso Nacional.

Fontes da equipe econô-
mica envolvidas na elabo-
ração do texto dizem que 
a única certeza é de que 
a medida para compensar 
os débitos deste ano não 
será incluída – nem em 
partes – na proposta a  
ser enviada.

Outra leitura é de que 
ainda precisam esperar o 
retorno do Ministro da Fa-
zenda, Fernando Haddad, 
que está de férias até a 
próxima sexta-feira (9), 
para que ele dê aval sobre 
as propostas e os cenários 
montados pela equipe eco-
nômica da pasta.

Segundo o Ministério da 
Fazenda, a continuidade da 
política de desoneração da 
folha custará R$ 26,3 bi-
lhões aos cofres públicos no 
exercício de 2024, sendo R$ 
15,8 bilhões em relação às 
empresas e R$ 10,5 bilhões 
em relação aos municípios.

A medida compensató-
ria para este ano é alvo 
de queda-de-braço entre 

Palácio da Alvorada, em Brasília, presidência da República, governo federal 

Governo ainda não fechou medida para 
compensar desonerações em 2025

tudada pelo governo, se-
gundo Jaques Wagner, fun-
cionaria como um gatilho 
disparado no caso de não 
haver recomposição sufi-
ciente a partir das medidas 
sugeridas pelo Senado.

Assim, a alíquota só au-
mentaria caso os recursos 
arrecadados com as outras 
medidas não fossem sufi-
cientes para recompor a 
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renúncia fiscal.
Pacheco e senadores en-

volvidos na negociação, no 
entanto, são contra o au-
mento da CSLL por enten-
derem que é um aumento 
de carga tributária que afe-
ta o setor produtivo.

O governo, por outro lado, 
nega ser o autor da proposta 
e que esta proposta veio do 
Senado Federal. Mas, avalia 
que é uma das alternativas 
para a questão.

Mesmo com o impasse, o 
presidente do Senado, Ro-
drigo Pacheco (PSD-MG), 
avalia que houve avanço 
nas negociações. Ele se reu-
niu nesta terça-feira com os 
senadores Jaques Wagner, 
que é líder do governo 
no Senado, Randolfe Ro-
drigues (PT-AP), líder do 
governo no Congresso, e 
o ministro da Secretaria 
de Relações Institucionais, 
Alexandre Padilha.

“Evoluímos bem na com-
preensão de que tudo que 
nós pudemos fazer para 
evitar o aumento de impos-
tos como fonte de compen-
sação, nós vamos buscar 
fazer. Então, foi uma reu-
nião produtiva. Eu espero 
que nas próximas semanas 
nós tenhamos isso já como 
solucionado”, disse.

Mesmo assim, como for-
ma de acelerar e pressionar 
o processo, Pacheco afir-
mou ainda que a propos-
ta continuará a constar na 
pauta do plenário, prevista 
na pauta da sessão desta 
quarta-feira (7).

O Senado tem pressa para 
analisar o projeto da deso-
neração. O ministro Edson 
Fachin, do Supremo Tribu-
nal Federal (STF), deu prazo 
até 11 de setembro para que 
o Executivo e o Congresso 
apresentem uma solução 
sobre o benefício.
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Poupança tem saída líquida de 
R$ 908,6 milhões em julho

O saldo da aplicação na cader-
neta de poupança caiu, com o 
registro de mais saques do que 
depósitos no mês de julho. As 
saídas superaram as entradas 
em R$ 908,6 milhões, de acordo 
com relatório divulgado nes-
ta quarta-feira (7) pelo Banco 
Central (BC).

Em junho, foram aplicados 
R$ 370,3 bilhões, contra saques 
de R$ 371,2 bilhões. Os rendi-
mentos creditados nas contas 
de poupança somaram R$ 5,4 
bilhões. O saldo da poupança é 
de pouco mais de R$ 1 trilhão.

O resultado negativo de julho 
contrasta com o do mês anterior, 
quando houve entrada líquida 
de R$ 12,8 bilhões na caderneta. 
Já em relação a julho do ano 
passado, houve melhora. Na-
quele mês de 2023, os brasileiros 
sacaram R$ 3,6 bilhões a mais do 
que depositaram na poupança.

No acumulado do ano, a ca-
derneta tem resgate líquido de 
R$ 3,7 bilhões.

Diante do alto endividamento 
da população, em 2023 a cader-
neta de poupança teve saída 
líquida de R$ 87,8 bilhões. O 
resultado foi menor do que o 

Fluxo cambial até 2 de agosto é 
positivo em US$ 13,716 bi, diz BC

Valor mensal
Segundo dados prelimina-

res do BC, o fluxo cambial do 
Brasil ficou positivo em US$ 
1,743 bilhão em julho. As esta-
tísticas finais serão divulgadas 
até a terceira semana deste 
mês. Em junho, o fluxo foi 
positivo em US$ 5,603 bilhões.

O canal financeiro teve sa-
ída líquida de US$ 3,302 bi-
lhões, resultado de US$ 49,380 
bilhões em compras e US$ 

52,682 bilhões em vendas.
O saldo preliminar do co-

mércio exterior foi positivo 
em US$ 5,046 bilhões, com 
US$ 20,460 bilhões em impor-
tações e US$ 25,506 bilhões 
em exportações.

Nas exportações, estão in-
cluídos US$ 2,669 bilhões 
em ACC, US$ 5,803 bilhões 
em pagamento antecipado 
e US$ 17,034 bilhões em 
outras entradas.

SAQUES

registrado em 2022, quando a 
fuga líquida foi recorde, de R$ 
103,2 bilhões, em um cenário de 
inflação e endividamento altos.

Juros
Os saques na poupança se 

dão porque a manutenção da 
Selic – a taxa básica de juros 
– em alta estimula a aplicação 
em investimentos com me-
lhor desempenho. De março 
de 2021 a agosto de 2022, o 
Comitê de Política Monetária 
(Copom) do BC elevou a Selic 

Rendimentos creditados nas contas 
somam R$ 5,4 bilhões

BALANÇA COMERCIAL

Em 2023, houve entrada líquida de US$ 11,491 bilhões
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por 12 vezes consecutivas, em 
um ciclo de aperto monetário 
que começou em meio à alta 
dos preços de alimentos, de 
energia e de combustíveis.

Por um ano, de agosto de 
2022 a agosto de 2023, a taxa 
foi mantida em 13,75% ao ano, 
por sete reuniões seguidas do 
Copom. Com o controle dos 
preços, o BC passou a realizar os 
cortes na Selic, em uma sequên-
cia de sete reduções, de agosto 
de 2023 a maio de 2024. Desde 
então, nas duas últimas reuni-
ões, o colegiado decidiu pela 
manutenção da Selic em 10,5% 
ao ano e já avalia a possibilidade 
de subir novamente os juros.

Em 2021, a retirada líquida da 
poupança chegou a R$ 35,49 
bilhões. Já em 2020, a cader-
neta tinha registrado captação 
líquida – mais depósitos do que 
saques – recorde de R$ 166,31 
bilhões. Contribuíram para o 
resultado a instabilidade no 
mercado de títulos públicos no 
início da pandemia da covid-19 
e o pagamento do auxílio emer-
gencial, depositado em contas 
poupança digital da Caixa Eco-
nômica Federal.

DIVULGAÇÃO

O fluxo cambial do Brasil 
é positivo em US$ 13,716 
bilhões este ano, até a última 
sexta-feira (02) de acordo 
com dados preliminares do 
Banco Central divulgados 
nesta quarta-feira (07).

Em 2023, houve entrada lí-
quida de US$ 11,491 bilhões.

O canal financeiro acumula 
saída líquida de US$ 43,672 
bilhões, com aportes de US$ 
347,219 bilhões e retiradas 
de US$ 390,891 bilhões.

O segmento reúne os in-
vestimentos estrangeiros di-
retos e em carteira, remessas 
de lucro e pagamento de ju-
ros, entre outras operações.

Saldo do comércio exterior 
é positivo em US$ 57,388 
bilhões em 2024, com im-
portações de US$ 128,476 
bilhões e exportações de 
US$ 185,864 bilhões.

Nas exportações, estão 
incluídos US$ 20,375 bi-
lhões em adiantamento de 
contrato de câmbio (ACC), 
US$ 43,861 bilhões em pa-
gamento antecipado (PA) 
e US$ 121,628 bilhões em 
outras entradas.



Epidemia nacional

O Brasil já contabi-
liza 5.008 mortes 
por dengue em 
2024. O número é 

mais de quatro vezes supe-
rior ao registrado ao longo 
de todo o ano anterior, 
quando foram notificados 
1.179 óbitos pela doença. 
Há ainda 2.137 mortes em 
investigação pela doença.

Dados do Painel de Mo-
nitoramento de Arbovi-
roses indicam que o país 
contabiliza 6.449.380 casos 
prováveis de dengue. O co-
eficiente de incidência da 
doença, neste momento, é 
de 3.176,1 casos para cada 
100 mil habitantes e a leta-
lidade em casos prováveis 
é de 0,08.

Os dados mostram que 
55% dos casos prováveis se 
concentram entre mulhe-
res e 45%, entre homens. 
O grupo de 20 a 29 anos 
responde pelo maior nú-
mero de infecções, seguido 
pelos de 30 a 39 anos e de 
40 a 49 anos. Já os grupos 
que registram menos casos 
são menores de 1 ano, 80 
anos ou mais e 1 a 4 anos.

São Paulo concentra 
a maior parte dos ca-
sos prováveis de den-
gue (2.066.346). Em 
seguida estão Minas Ge-
rais (1.696.909), Paraná 
(644.507) e Santa Catarina 
(363.850). Já os estados 
com menor número de ca-
sos prováveis são Roraima 
(546), Sergipe (2.480), Acre 
(4.649) e Rondônia (5.046).

Quando se considera o 
coeficiente de incidência 

Os dados mostram que 55% dos casos prováveis se concentram entre mulheres e 45%, entre homens

Brasil ultrapassa marca de  
5 mil mortes por dengue

da doença, o Distrito Fe-
deral aparece em primeiro 
lugar, com 9.749,7 casos 
para cada grupo de 100 
mil habitantes. Em se-
guida estão Minas Gerais 
(8.266,9), Paraná (5.632,2) 
e Santa Catarina (4.781,5). 
Já as unidades federati-
vas com menor coeficiente 
são Roraima (85,8), Sergi-
pe (112,2), Ceará (138,9) e 
Maranhão (162,1).

COVID
A diretora técnica para 

Preparação e Prevenção de 
Epidemias e Pandemias da 
Organização Mundial da 
Saúde (OMS), Maria Van 
Kerkhove, disse nesta ter-
ça-feira (6) que a covid-19 
segue “bastante presente 

entre nós” e que o vírus 
circula atualmente em 
todos os países. Segun-
do ela, dados de sistemas 
de vigilância em 84 países 
apontam para um aumen-
to substancial na detecção 
de testes positivos para  
a doença.

De forma geral, os nú-
meros mostram uma am-
pliação de 10% na taxa 
de testes positivos para 
covid, mas o índice varia 
de região para região. Na 
Europa, por exemplo, o 
aumento foi de 20%. Além 
disso, o monitoramento 
de águas residuais feito 
pela OMS sugere que a 
circulação do vírus pode 
ser entre duas e 20 vezes 
maior do que o relatado 

atualmente. “Isso é impor-
tante porque o vírus con-
tinua a evoluir, o que nos 
coloca em risco de muta-
ções mais perigosas”.

Durante coletiva de im-
prensa em Genebra, Maria 
citou elevação no número 
de internações e de mor-
tes por covid em diversos 
países e destacou que um 
cenário de circulação ele-
vada do vírus nessa época 
do ano não era esperado, 
já que os vírus respiratórios 
tendem a circular mais for-
temente durante o inverno 
no Hemisfério norte. “Ao 
longo dos últimos meses, 
independentemente da 
estação, diversos países 
reportaram aumento de 
casos de covid-19”.

Compartilhamento de 
dados

A diretora da OMS aler-
tou que, de um total de 234 
Estados-membros, apenas 
34 reportaram dados sobre 
hospitalização por covid; 
24 reportaram dados sobre 
internações em unidades 
de terapia intensiva (UTI) 
por covid; e 70 reporta-
ram dados sobre mortes 
provocadas pelo vírus. “Es-
tamos cegos no que diz 
respeito aos impactos da 
covid”, disse, ao destacar 
que a entidade depende 
dos números para estabe-
lecer, por exemplo, o nível 
de risco para a doença.

Queda na vacinação
Maria também demons-

Lei autoriza crianças e adolescentes 
a visitar pais internados

Lei que dispõe sobre o direito 
da criança e do adolescente de 
visitação à mãe ou ao pai inter-
nado em instituições de saúde 
foi sancionada esta semana. A 
norma entra em vigor 180 dias 
após a publicação na última 
segunda-feira (5).

A visitação é uma das ações 
propostas pela Política Nacio-
nal de Humanização do Sistema 
Único de Saúde (SUS). Em nota, 
o Ministério da Saúde informou 
que a proposta é ampliar visitas 
às unidades de internação no 
intuito de garantir ao paciente 
“pleno acesso ao seu ciclo social 
e a serviços de saúde”.   

“O direito de receber pesso-
as conhecidas e familiares, bem 
como de ter um acompanhante, 
concretiza o conceito da clínica 
ampliada e torna as visitações 
parte do tratamento”, destacou 
o ministério.

Acolhimento
Para liberar a entrada de me-

nores nas instituições de saúde 
será necessário que as equipes 
multiprofissionais façam o aco-
lhimento de acordo com cada 
caso, além de seguir protoco-
los clínicos para evitar infecções 

Governo lança projeto-piloto de 
sistema de alertas contra desastres

O governo federal lançou nes-
ta quarta-feira (7), em Brasília, o 
projeto-piloto do Defesa Civil 
Alerta, sistema de alerta contra 
desastres provocados por even-
tos climáticos.

Ao todo, 11 municípios foram 
selecionados para os primeiros 
testes: Roca Sales (RS), Muçum 
(RS), Blumenau (SC), Gaspar 
(SC), Morretes (PR), União da 
Vitória (PR), São Sebastião (SP), 
Cachoeiro do Itapemirim (ES), 
Indianópolis (MG), Petrópolis 
(RJ) e Angra dos Reis (RJ).

Em nota, o Ministério da In-
tegração e do Desenvolvimento 
Regional informou que a tec-
nologia - criada em parceria 
com a Agência Nacional de 
Telecomunicações (Anatel) e 
quatro grandes operadoras de 
telefonia - utiliza a rede de te-
lefonia celular para emitir alerta 
com aviso sonoro, suspenden-
do qualquer conteúdo em uso 
na tela do usuário. O sistema 
funciona, inclusive, em celulares 
em modo silencioso.

Residentes em áreas de ris-
co vão receber as mensagens 
sem a necessidade de cadastro 
prévio. “Os alertas avisam sobre 

HUMANIZAÇÃO

hospitalares.
Outro fator que deverá ser 

revisto, segundo o ministério, é 
a percepção de que o ambiente 
hospitalar é “impróprio, frio e 
hostil”. A presença de visitas e 
acompanhantes estimula a pro-
dução hormonal no paciente e 
diminui seu estado de alerta e 
ansiedade, segundo a pasta. 

Humanização 
A Política Nacional de Huma-

nização existe desde 2003 sob a 
proposta de efetivar os princípios 
do SUS no cotidiano das práticas 
de atenção e gestão, qualificando 
a saúde pública no Brasil e incenti-
vando trocas solidárias entre ges-
tores, trabalhadores e usuários.

Contato reduz estado de ansiedade 
de pacientes

EVENTOS CLIMÁTICOS

Brasil tem até 2030 para cumprir metas de conservação
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a iminência de desastres natu-
rais ou causados por pessoas, 
estabelecidos na Classificação 
e Codificação Brasileira de De-
sastres (Cobrade) e o que os 
moradores das cidades devem 
fazer naquele momento. O con-
teúdo dos alertas é de respon-
sabilidade dos órgãos estaduais 
de defesa civil”.

Em entrevista, o ministro Ex-
traordinário de Apoio à Re-
construção do Rio Grande do 
Sul, Paulo Pimenta, avaliou que 
o trabalho de prevenção e de 
alerta precoce representam 
“uma mudança de comporta-
mento provocada pela neces-

sidade”. “Tivemos, no início 
do ano passado, o episódio 
de São Sebastião. Depois, ti-
vemos o do Rio Grande do 
Sul. Em várias oportunidades, 
momentos de risco”, afirmou.

Acrescentou que “temos 
duas cidades do Rio Grande 
do Sul que estão entre essas 
11: Muçum e Roca Sales. Duas 
cidades emblemáticas porque 
foram muito atingidas no ano 
passado e foram novamente 
atingidas agora. O prefeito de 
Roca Sales, no ano passado, 
foi de loja em loja, na rua 
principal, avisando que o rio 
poderia subir. E as pessoas não 

trou preocupação em re-
lação ao que chamou de 
“queda alarmante” das 
taxas de vacinação con-
tra a covid-19 em todo o 
mundo – sobretudo entre 
profissionais de saúde e 
pessoas com mais de 60 
anos, dois grupos consi-
derados de risco para a 
doença. “Esse cenário pre-
cisa ser remediado com 
urgência”, disse, ao cobrar 
de governos que ampliem 
a vigilância e invistam na 
aquisição de vacinas.

Uma dose a cada 12 
meses

Por fim, a diretora da 
OMS recomendou que 
sejam tomadas medidas 
individuais para reduzir 
o risco de infecção e de 
agravamento do quadro, 
incluindo ter tomado uma 
dose da vacina contra a 
covid ao longo dos últimos 
12 meses – sobretudo entre 
pessoas que pertencem a 
grupos de risco. Maria lem-
brou que bilhões de doses 
contra a doença foram ad-
ministradas com segurança 
em todo o mundo desde 
2021, prevenindo milhões 
de casos graves e mortes.

“O que se tornou críti-
co agora é: quando foi a 
sua última dose? Se você 
tem alguma comorbidade, 
precisa ser vacinado, pelo 
menos, a cada 12 meses”, 
reforçou, ao citar que a falsa 
percepção de que o vírus 
foi embora comprometeu 
seriamente as taxas de co-
bertura vacinal pelo mun-
do. “O vírus está aqui para 
ficar. Mas o impacto futuro 
da covid-19 depende de  
nós”, concluiu.

acreditaram que aquilo poderia 
acontecer. Muitas cidades este 
ano também foram informadas, 
mas de uma maneira que as 
pessoas não acreditaram”, disse.

“Não temos essa cultura. A 
partir do momento em que 
vamos adotar uma tecnologia 
que é uma das mais avançadas 
do mundo - pouco países têm 
-, o Brasil vai passar a ter uma 
outra postura. Inclusive, sere-
mos capazes de oferecer essa 
tecnologia para outros países 
da América do Sul e da América 
Latina que também vivem essa 
realidade e não dispõem dessa 
tecnologia”, concluiu o ministro. 
Os testes começam no próximo 
sábado (10).

Entenda
O Defesa Civil Alerta é um 

sistema que permite o envio de 
mensagens de texto para pes-
soas em localidades com risco 
de desastre como alagamentos, 
enxurradas, deslizamentos de 
terra, vendavais e chuvas de 
granizo, entre outros. A men-
sagem aparecerá sobreposta 
ao conteúdo que esteja sendo 
acessado no celular.



Manifestações surgi-
ram após divulgação 
de notícias falsas sobre 
assassinato de crianças 
em evento de dança

Na última semana, eclodi-
ram motins em protes-
tos anti-imigração em 
vilas e cidades de todo 

o Reino Unido, com ataques 
de grupos de extrema-direita a 
hotéis que abrigam imigrantes e 
a mesquitas.

Aqui está o histórico do dis-
túrbio e o que o causou:

Por que começaram os pro-
testos?

Em 29 de julho, três meninas 
com idades entre seis e nove 
anos foram mortas durante um 
ataque a um evento de dança 
infantil com tema de Taylor Swift 
na cidade litorânea de South-
port, no norte da Inglaterra.

Outras oito crianças e dois 
adultos ficaram feridos.

A polícia prendeu um jovem 
de 17 anos e circulou nas re-
des sociais informações falsas 
de que o suspeito era um 
imigrante islâmico. A mentira 
levou a violentos protestos 
antimuçulmanos em South-
port no dia seguinte e a uma 
tentativa de ataque à mesquita 
da cidade.

Desde então, o adolescente 
foi acusado de homicídio e 
tentativa de homicídio. A po-
lícia disse que ele nasceu na 
Grã-Bretanha e não tratou o 
ataque como terrorismo.

Onde houve motins?
No dia seguinte ao ataque 

de Southport, milhares de 
pessoas reuniram-se perto 
do escritório do premiê Keir 
Starmer em Downing Street, 
no centro de Londres, e mais 
de 100 detenções foram feitas 

Manifestantes entram em confronto com a polícia no Reino Unido

Os protestos da extrema direita 
britânica e o que está por trás deles

em confrontos com a polícia.
Desde então, ocorreram tu-

multos em mais de 20 locais 
em toda a Grã-Bretanha, desde 
Sunderland, no nordeste de In-
glaterra, e Manchester, no noro-
este, até Plymouth, no sudoeste, 
e Belfast, na Irlanda do Norte.

A maioria dos protestos en-
volveu algumas centenas de 
pessoas que visavam migrantes 
ou muçulmanos, com veículos 
da polícia incendiados e tijolos, 
garrafas e outros mísseis atirados 
contra mesquitas e agentes da 
polícia. Lojas, incluindo empresas 
de propriedade asiática, foram 
vandalizadas ou saqueadas.

Em Rotherham, no norte de 
Inglaterra, um hotel que abrigava 
imigrantes foi atacado, com jane-
las partidas e um grande coletor 
de lixo incendiado.

Cerca de 400 pessoas foram 

presas desde o início dos dis-
túrbios, dizem os chefes de 
polícia, e mais de 120 pesso-
as foram acusadas de ligação 
com os tumultos.

Quem está por trás dos motins?
O primeiro-ministro Keir 

Starmer disse que a violência 
foi resultado de “violência de 
extrema-direita”.

Ativistas anti-imigração e anti-
muçulmanos famosos, como Ste-
phen Yaxley-Lennon, conhecido 
como Tommy Robinson, promo-
veram os protestos online e foram 
acusados   pelos políticos e pelos 
meios de comunicação de vende-
rem desinformação para inflamar 
as tensões. Robinson acusou a 
mídia de mentir sobre ele.

As empresas de redes sociais 
foram acusadas pelo governo 
de não fazerem o suficiente para 

impedir a propagação da de-
sinformação, enquanto o grupo 
de reflexão Instituto de Diálo-
go Estratégico afirmou que os 
próprios algoritmos das empre-
sas desempenharam um papel 
significativo na amplificação de 
mensagens falsas.

A polícia disse que os en-
volvidos nos confrontos eram 
principalmente agitadores de 
extrema-direita de fora das suas 
comunidades locais, mas que em 
alguns casos se juntaram a eles 
pessoas com queixas locais ou 
jovens que procuravam juntar-se 
à desordem.

Houve também grandes gru-
pos de antagônicos aos mani-
festantes, como grupos antifas-
cistas e homens asiáticos que 
se reuniram em algumas áreas 
onde ocorreram ou eram espe-
rados protestos.

Por que as pessoas estão 
protestando?

Muitos dos envolvidos des-
crevem-se como patriotas que 
afirmam que níveis recorde de 
imigração estão minando a so-
ciedade britânica.

Alguns ativistas de extrema-
-direita argumentam online 
que a imigração alimentou a 
violência e o crime, incluindo 
agressões a mulheres e me-
ninas, e que os migrantes são 
tratados favoravelmente pelos 
políticos. Grupos de direitos 
humanos dizem que isso sim-
plesmente não é verdade.

Alguns manifestantes tam-
bém acusam a polícia de tratar os 
protestos “patrióticos” com mais 
severidade do que as pessoas 
envolvidas, por exemplo, nas 
recentes marchas pró-Palestina 
ou nas manifestações do Black 

Navio de treinamento da Rússia 
atraca em porto na Venezuela

O navio de treinamento 
“Smolniy” da Frota do Báltico 
da Marinha Russa ancorou 
no porto de La Guaira, na 
Venezuela, na terça-feira (6), 
vindo de Cuba.

O episódio marca uma 
nova visita da Rússia ao seu 
aliado estratégico em meio 
às tensões após as eleições 

Argentina reconhece Edmundo González 
como presidente eleito da Venezuela

A Argentina emitiu um 
comunicado nesta quarta-
-feira (7) por meio de sua 
chancelaria em que reco-
nhece Edmundo González 
como vencedor das elei-
ções da Venezuela.

“O povo venezuelano 
se expressou majorita-
riamente a favor de sua 
candidatura e a vontade 
popular deve ser respei-
tada”, diz o comunicado 
da chancelaria argentina.

E acrescenta: “A Repúbli-
ca Argentina reitera o ape-
lo às autoridades venezue-
lanas para que respeitem 
as obrigações decorrentes 
da Convenção de Viena so-
bre Relações Diplomáticas 
no que diz respeito à imu-
nidade e inviolabilidade 
das sedes oficiais. Nesse 
sentido, lembra que a re-
sidência oficial argentina 
em Caracas continua sem 
fornecimento de energia 
elétrica, interrompida há 
mais de uma semana, e 

pede mais uma vez seu 
rápido restabelecimento”.

Mais cedo, em uma co-
letiva de imprensa, o pre-
sidente do Chile, Gabriel 
Boric, disse que não re-
conhece Nicolás Maduro 
como presidente legítimo.

“SMOLNIY”

presidenciais venezuelanas.
Imagens gravadas nesta 

quarta-feira (7) mostraram 
a tripulação do Smolniy pa-
rada no cais do navio.

A embaixada russa na 
Venezuela não esclareceu 
quanto tempo o navio ficará 
no país.

O Ministério da Comu-

O navio de treinamento Smolniy da Frota Russa do Báltico atraca no porto venezuelano

A Argentina se junta ao 
grupo de países da região 
que reconhecem Gonzá-
lez como legítimo vence-
dor das eleições presiden-
ciais, formado também 
por Uruguai, Costa Rica, 
Equador e Panamá.

COMUNICADO

O país se junta ao grupo de nações da região que reconhecem o opositor, 
assim como Uruguai, Costa Rica, Equador e Panamá
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nicação e Informação não 
respondeu imediatamente a 
uma solicitação de detalhes 
sobre a visita.

Um grupo de navios da Fro-
ta do Norte chegou à mesma 
cidade portuária venezuela-
na em junho, de acordo com 
informações da agência de 
notícias estatal, RICA.

REPRODUÇÃO

REPRODUÇÃO

Lives Matters em 2020.
O governo e a polícia re-

jeitaram a caracterização do 
policiamento britânico. Mark 
Rowley, o oficial mais gradu-
ado do Reino Unido, chamou 
a acusação de absurda.

Grupos antirracistas afirmam 
que os saques a lojas e os ata-
ques à polícia e às mesquitas 
trazem a verdadeira motivação 
daqueles que estão por trás 
da violência que eclodiu em 
muitos dos protestos, acres-
centando que o patriotismo 
está sendo usado como um 
verniz para o extremismo.

Numa sondagem YouGov pu-
blicada na terça-feira (6), três 
quartos dos entrevistados dis-
seram que os manifestantes não 
representavam as opiniões da 
Grã-Bretanha como um todo, 
com 7% afirmaram que apoia-
vam a violência.

O que o governo do Reino 
Unido está fazendo?

Para acabar com a desordem, 
Starmer disse que os manifestan-
tes enfrentarão toda a força da lei.

O governo abriu cerca de 600 
vagas adicionais nas prisões e 
estão sendo recrutados agen-
tes especializados.

Um britânico de 58 anos foi 
preso por três anos por de-
sordem violenta no Tribunal da 
Coroa de Liverpool nesta quarta-
-feira, em uma das primeiras sen-
tenças proferidas pelos tumultos.

O governo também prome-
teu perseguir não apenas os 
manifestantes, mas também 
aqueles que usaram as redes 
sociais para espalhar o problema. 
Um homem foi acusado de usar 
palavras ameaçadoras ou com-
portamento destinado a incitar 
o ódio racial no Facebook.

O ministro da Ciência da Grã-
-Bretanha, Peter Kyle, reuniu-se 
com representantes da TikTok, 
Meta, Google e X para fazer 
cumprir a mensagem de que têm 
a responsabilidade de ajudar a 
impedir a incitação e a propaga-



10 Manaus, quinta-feira 8 de agosto de 2024

Sérgio Frota comemora 70 anos 
com sucesso e amor a Manaus

Edilane e Sérgio Frota
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Empresário, competente, 
incentivador cultural, 
apaixonado pela vida e 
um ícone em Manaus, 

o colunista Sérgio Frota está 
completando 70 anos. Em en-
trevista exclusiva ao Vanguar-
da do Norte, Sérgio revelou 
seu amor por Manaus e os 
segredos do sucesso. Casado 
há 27 anos com Edilane Frota, 
pai de dois filhos e homem de 
família, são 30 anos de êxito na 
Comunicação do Amazonas. 

Nascido no dia 7 de agosto 
de 1954, em Manaus, Sérgio 
promete dar uma grande festa 
no dia 17 de agosto, no Villa 
948, em Manaus. Aos 20 anos 
ele saiu de Manaus, foi para 
o Rio de Janeiro e na mesma 
época começou a trabalhar na 
Revista Manchete e na Veja.

Saindo do Rio de Janeiro, 
voltou a Manaus a convite do 
governador Vivaldo Frota, de 
quem foi assessor de gabinete 
no Palácio Rio Negro.

Sérgio se notabilizou em Ma-

naus por sua competência à 
frente do Programa Promoter. 
São 30 anos no ar sem nenhuma 
interrupção. Passou pela TV 
Record, Bandeirante e hoje está 
na TV Norte, pelo SBT.

Sérgio se inspirou em Amaury 
Júnior e Otávio Mesquita para 
levar ao ar o Programa Pro-
moter, destacando quem pro-
move a cidade, a sociedade, 
valorizando o encontro entre 
amigos, que também rende a 
coluna Sérgio Frota, que tam-
bém chega aos 30 anos, que 
hoje brilha no Vanguarda do 
Norte toda a semana. 

Assuntos econômicos, so-
ciais, políticos e de pessoas 
que promovem a sociedade 
de Manaus. “Quando você 
faz tudo isso, você faz pela 
cidade que você ama, a mi-
nha querida Manaus”.

Sérgio Frota promete cele-
brar a vida e um evento dos 
30 anos do seu programa, 
com o prêmio melhores do 
ano para as pessoas e em-
presas homenageadas.

As três décadas de trabalho 
em Manaus como colunista 
e apresentador é sem dúvi-
da um marco para poucos no 
Amazonas. Sérgio disse que 
o momento é de celebração 
e agradecimento ao público. 
“Uma caminhada não se cons-
trói num dia e numa noite, mas 
calcada em muito trabalho”.

JORDAN MUNIZ jordanmunizjornalista@gmail.com

Eliane Schneider e Mary Tuma compareceram ao mega-aniversário do Presi-
dente da OAB-AM, Jean Cleuter, a festa reuniu amigos advogados para uma linda 
comemoração. Parabéns!

O MEGA  ANIVERSÁRIO! 

O ex-secretário de Ação Social de Presi-
dente Figueiredo, Ariones Silva confirma 
apoio com Fernando Vieira e Marcelo Pa-
lhano no pleito para eleições de 2024 em 
Presidente Figueiredo.

ELEIÇÕES 2024!

Deyvison Xavier fez um show de inauguração 
da sua nova perfumaria no Plaza Shopping, o 
empresário reuniu um time de amigos e con-
vidados para prestigiar o seu novo empreendi-
mento. Sucesso, querido!

INAUGURAÇÃO DE SUCESSO

Diogo Almeida comandou o ‘Show Tarja Preta’ 
no Studio 5, foi uma comédia para lá de diver-
tida e contagiante com a plateia, Vicente Braga 
saiu eufórico ao lado do profissional do riso.

ALEGRIA FOI CONTAGIANTE

SHOW DE ENCONTRO!

Acontece nesta sexta-feira 
(9), mais uma edição da 
‘Feijoada da Advocacia’ da 
OAB-AM, que neste ano 
acontecerá no Studio 5, 
com várias atrações como 
DJ Layla Abreu, Antônio 
Bahia, Bateria Show da 
Aparecida e Pagode dos 
Amigos, vai ser sucesso!

FEIJOADA OAB

O competente médico esportista, Dr José 
Diniz, especialista em Medicina Esportis-
ta, está feliz da vida com a sua nova clí-
nica JD medicina Integrada. Sucesso na 
sua carreira, doutor!

MÉDICO DE SUCESSO!
Carla Santiago e Diogo Portugal no show 
‘Fritadas’ do Sikera Jr, que aconteceu na 
última terça-feira (6), no Teatro Manaua-
ra. O show, que teve estreia em Manaus, 
reuniu um time de comediantes de peso 
e levou a plateia a boas gargalhadas!

Em entrevista ex-
clusiva ao Vanguar-
da do Norte, Sérgio 
revelou seu amor por  
Manaus e os segre-
dos do sucesso
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Esportes

Campeão Brasileiro 
da Série C, Diego 
Torres soma 40 jo-
gos, com sete gols e 
sete assistências pela 
Onça-pintada

Rei das assistências, Vitinho 
comemora boa fase no Manauara

Ronaldo toma decisão sobre 
futuro do Valladolid, da Espanha

 LAIZA BALIEIRO/MANAUARA

REPRODUÇÃO/TWITTER REAL VALLADOLID

Vitinho lateral Manauara

Ronaldo está no comando do Valladolid 
desde setembro de 2018

Titular absoluto no Ma-
nauara, Vitinho é desta-
que do Robô na tempo-
rada 2024. O jogador tem 
sido peça fundamental 
na campanha do clube 
na Série D do Campeo-
nato Brasileiro. Na gole-
ada por 5 a 2, na Colina, 
sobre o Tocantinópolis, 
no último sábado (3), o 
lateral direito completou 
14 jogos na titularidade 
e se tornou o atleta do 
elenco com mais minu-
tos em campo. Além dis-
so, Vitinho lidera o time 
em participações em gol, 
com três bolas na rede e 
sete assistências.

“Tenho vivido uma 
temporada especial aqui 
no Manauara, sou gra-
to ao clube e aos meus 

Acionista majoritário 
do Real Valladolid, Ro-
naldo decidiu que não 
venderá suas ações do 
clube espanhol. Nesta 
quarta-feira (7), Jorge 
Santiago, porta-voz da 
instituição, revelou que 
o Fenômeno retrocedeu 
na decisão de vender o 
clube.

“Ronaldo Nazário não 
vai vender o clube. É 
verdade que ele recebeu 
ofertas que o levaram a 
considerar fazer isso, mas 
o presidente considera 
que nenhuma atende, o 
que faria com que ele 
renunciasse seu principal 
objetivo quando adquiriu 
a entidade, que não é 
nada mais do que deixar 
um legado reconhecível 
ao sair”, declarou Jorge 
Santiago.

Gestor do Valladolid há 
seis anos, Ronaldo tem 
sido alvo de vários pro-

“TEMPORADA ESPECIAL” VAI VENDER?

companheiros de equi-
pe por todo o apoio. Es-
pero seguir ajudando o 
time da melhor forma e 
vou trabalhar muito para 
isso”

— Vitinho, lateral-direito 
do Manauara

Com a vitória do Robô 
sobre o Tocantinópolis, o 
Manauara garantiu clas-
sificação para as oitavas 
de final e manteve a in-
vencibilidade na Série D 
com 11 vitórias e cinco 
empates em 16 parti-
das. Além disso, o Robô 
tem o melhor ataque do 
brasileiro, com 40 gols 
marcados e apenas nove 
sofridos.

- Muito feliz pela clas-
sificação. O grupo todo 
está de parabéns por 

testos da torcida nos úl-
timos meses. No entanto, 
mesmo com o retorno do 
time à LaLiga, o empresá-
rio decidiu recusar todas 
as propostas recebidas 
para repassar o comando 
do clube.

Ronaldo sinalizou 
venda em abril

Em 29 de abril deste 
ano, minutos após ter 
vendido as ações do Cru-
zeiro para Pedro Louren-
ço, Ronaldo disse que “o 
Valladolid é o próximo”. 
À época, o ex-jogador 
demonstrou insatisfação 
com a pressão da torcida 
espanhola e não hesitou 
sobre o futuro do time 
pucela.

“Minha resposta vai ser 
curta: o Valladolid é o 
próximo. (…) Eu vou tirar 
esse restinho de vida sa-
bático”, afirmou Ronaldo 
naquele dia.

Diego Torres comemora um ano de Amazonas 
e expressa carinho: “Muita gratidão”

Um dos principais 
responsáveis pelo 
título brasileiro da 
Série C, o meia Die-

go Torres completou um 
ano no Amazonas, na últi-
ma segunda-feira (5). Até 
aqui o argentino soma 40 
jogos, com sete gols e sete 
assistências. Um dos tentos 
mais importantes do joga-
dor com a camisa aurinegra, 
foi o gol de empate, contra 
o Brusque, onde o Amazo-
nas venceu de virada, por 2 
a 1, na final da Série C do 
brasileiro no ano passado.

“O Amazonas é um clube 
importante na minha carrei-
ra, que tenho muita grati-

Amazonas x Botafogo-PB Série C Diego Torres
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esse importante passo. 
Seguimos focados e tra-
balhando forte em busca 
do nosso objetivo - con-
cluiu

Por ser o líder geral da 
Série D, o Robô continua 
com a vantagem de de-
cidir os jogos da fase de 
mata-mata nos seus do-
mínios.

O próximo adversário 
do Robô, será o Retrô-
-PE, em duas partidas. 
Como teve melhor cam-
panha, a equipe amazo-
nense decidirá em casa. 
O primeiro jogo ocorre 
no domingo (11), às 16h 
(de Brasília), na Arena 
Pernambuco. A volta está 
marcada para o sábado 
(17), às 16h (de Brasília), 
no estádio Ismael Benig-
no (Colina), em Manaus.

Dívida do Valladolid 
com LaLiga

Ainda conforme Jorge 
Santiago, o Real Valla-
dolid precisará resolver 
pendências financeiras 
relativas a temporada 
2022/2023 com a LaLi-
ga. O pagamento dos 
débitos deve afetar dire-
tamente, inclusive, o teto 
salarial para a disputa do 
Campeonato Espanhol 
em 2024/2025.

Os valores serão cus-
teados do próprio bolso 
de Ronaldo, segundo o 
porta-voz do clube.

Estreia do Valladolid 
na LaLiga

No retorno à elite do 
futebol espanhol, o Real 
Valladolid vai estrear na 
LaLiga contra o Espanyol, 
em Valladolid. As equi-
pes vão se enfrentar na 
segunda-feira (19), às 
14h (de Brasília).

dão. Feliz por fazer parte 
desse projeto e contribuir 
de alguma forma”

Diego Torres, meio-campo do 
Amazonas

Na 19º e última rodada do 
primeiro turno da Série B, 
Torres ajudou o Amazonas 
a encerrar a primeira fase 
com vitória. O argentino foi 
titular no triunfo em casa 
sobre o Ituano, por 1 a 0, 
ajudando a Onça-pintada 
a garantir a 13º colocação 
com 24 pontos.

- A equipe estava mui-
to determinada em busca 
dessa vitória, em encerrar 
o turno com um resultado 
positivo. Seguimos traba-
lhando forte, focados jogo a 
jogo pelos nossos objetivos 
- concluiu.

O Amazonas volta a cam-
po no próximo sábado (10), 
às 17h (horário de Brasília), 
quando enfrenta o Sport na 
Arena de Pernambuco. O 
confronto será válido pela 
20ª rodada da Série B.

João Normando
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LIGUE E ANUNCIE:

(92) 99104-8488 / (92) 99104-8484
vanguardadonorte.com.brCLASSIFICADOS

GARANTA JA SUA RENDA EXTRA,
E REALIZE SEU CADASTRO CONOSCO!!!

VENDEMOS APARELHOS DAS MARCAS:
XIAOMI, IPHONE E SAMSUNG!!!
PRECOS NO VAREJO E ATACADO.
ATENDENDEMOS TODOS OS
MUNICIPIOS DO AMAZONAS,
PARÁ E RORAIMA!

)

CELULARES NO PRECINHO!!!

(92) 99344-2918
(92) 98282-8963


